

**Программа конференции 22-23 октября 2020 года
«Школа Чаянова: между прошлым и будущим»**

22 октября 2020 года

10:00-13:00. Пленарное заседание

Бондарик Вера Васильевна (внучка Чаянова А.В.) Биография
Александра Васильевича Чаянова

Ван дер Плуг Ян Дауве (Университет Вагенингена, Нидерланды)
Путешествующее наследие А.В. Чаянова

Никулин Александр Михайлович (Чаяновский исследовательский
центр МВШСЭН, РАНХиГС при Президенте РФ)

Кузнецов Игорь Анатольевич (РАНХиГС при Президенте РФ)
Направления изучения и применения наследия школы Чаянова в
России

Воробец Кристин (Университет Северного Иллинойса, США)
Влияние А.В. Чаянова и Теодора Шанина на англоязычную
историографию крестьянства в Российской империи

Шнайдер Сержио, Нидерле Паоло (Федеральный университет Рио-
Гранде-ду-Сул в Порту-Алегри, Бразилия) Влияние и отзвуки идей
А.В. Чаянова в сельских исследованиях в Бразилии: некоторые
наблюдения и находки

13:00-14:00. Обед

**Conference program October 22-23, 2020
"Chayanov school: between the past and the future"**

October 22, 2020

10:00-13:00. Plenary meeting

Bondarik Vera (granddaughter of A.V. Chayanov) Biography of
Alexander Chayanov

Ploeg Jan Douwvander (Wageningen University, Netherlands) The
travelling legacy of Alexander V. Chayanov

Nikulin Alexander (Chayanov Research Center, MSSSES, RANEPА)
Kuznetsov Igor (RANEPА) Directions of studying and applying the
heritage of the Chayanov school in Russia

Worobec Christine (Northern Illinois University, USA) The influences of
A.V. Chayanov and Teodor Shanin on the English-language
historiography of peasants in the Russian Empire

Schneider Sergio, Niederle Paulo (Federal University of Rio Grande do
Sul, Porto Alegre, Brazil) The influence and repercussions of
A.V. Chayanov in rural studies in Brazil – some notes and highlights

13:00-14:00. Lunch

В программе указано московское время. Пожалуйста, учитывайте разницу во времени с вашим часовым поясом.

All times are Moscow time (GMT +2). Please draw your attention to correct arrangements. Use

<https://www.timeanddate.com/time/zone/russia/moscow>

14:00-18:00. Секция 1. Школа Чаянова: история и сельские утопии

Овчинцева Любовь Александровна (РАНХиГС при Президенте РФ)
История Научно-исследовательского института
сельскохозяйственной экономики

Афанасенков Владислав Олегович (Чаяновский исследовательский
центр МВШСЭН) Организационно-производственное направление
аграрно-экономической мысли России (1900–1920-е гг.): из опыта
составления указателя печатных работ

Савинова Татьяна Александровна (Чаяновский исследовательский
центр МВШСЭН) Экономисты организационно-производственной
школы в Сельскосоветах: 1918-1920 и 1924-1927 гг.

Ильиных Владимир Андреевич (Институт истории СО РАН,
Новосибирск) «Сибирские чаяновцы»: взгляды, деятельность,
ликвидация

Зверев Василий Васильевич (Институт российской истории РАН)
В.П. Воронцов об орудиях труда крестьян в пореформенное время

Гончарова Ирина Валентиновна (Орловский государственный
университет им. И.С. Тургенева) Крестьянство и власть в поисках
социального компромисса в 1920-е гг.

Обозный Константин Петрович (Свято-Филаретовский
православно-христианский институт) Псковские крестьяне в период
немецкой оккупации 1941-1944 гг.

Кознова Ирина Евгеньевна (Институт философии РАН)
Деревенский мир в прозе Андрея Платонова

16.00-16.15. Кофе-брейк

14:00-18:00. Section 1. Chayanov School: history and rural utopias

Ovchintseva Lubov (RANEPA) About the History of The Agricultural
Economy Research Institute

Afanasenkov Vladislav (Chayanov Research Center, MSSES) Chayanov
scientific school in Russia (1900-1920-s): from the experience of
compiling the index of printed works

Savinova Tatyana (Chayanov Research Center, MSSES) Adherents of
Chayanov's ideas in rural Municipalities: 1918-1920 and 1924-1927.

Ilyinyh Vladimir (Institute of History SB RAS, Novosibirsk) "Siberian
adherents of Chayanov's ideas": the views, the activities, the elimination

Zverev Vasily (Institute of Russian History of the Russian Academy of
Sciences) V. P. Vorontsov on the tools of peasants in the post-reform
period

Goncharova Irina (Oryol State University named after I. S. Turgenev)
The peasantry and the government in search of a social compromise in the
1920s.

Obozny Konstantin (St. Philaret's Orthodox Christian Institute) Pskov
peasants during the German occupation of 1941-1944.

Koznova Irina (Institute of Philosophy of the Russian Academy of
Sciences) Village world in prose by Andrey Platonov

16.00-16.15. Coffee break

В программе указано московское время. Пожалуйста, учитывайте разницу во времени с вашим часовым поясом.

All times are Moscow time (GMT +2). Please draw your attention to correct arrangements. Use

<https://www.timeanddate.com/time/zone/russia/moscow>

16.15-18.30

Берелович Алексей (Университет Париж–Сорбонна, Франция)
Чаянов во Франции

Санжеев Амгалан (Токийский университет международных исследований, Япония) Чаянов в Японии

Валле Гийом (Университет Гренобля, Франция) Швейцарская индустриализация и крестьянство в эпоху Чаянова

Мерль Штефан (Университет Билефельда, Германия)
Сельскохозяйственные кооперативы в Германии и России (1870-2020): Предпосылки для успешной работы в условиях изменчивых экономических запросов

Фитце Элиане (Университет Фрибурга (Швейцария) «Третий Рим будет Римом кооперации»: попытка контекстуализации чаяновской «Истории парихмахерской куклы» (1918).

Широкоступ Ольга (Лонгрид Сигма, Москва) Размышления культурной работницы о крестьянской утопии А.В. Чаянова: культурный проект сельской утопической России будущего в контексте современной культурной ситуации

Михаленко Наталья Владимировна (Институт мировой литературы им. А.М. Горького РАН) Моделирование прошлого и будущего в творчестве А.В. Чаянова (философия и литература)

Вегрен Стивен (Южный Методистский университет, США)
Перспективы устойчивого сельского хозяйства в России

16.15-18.30

Berelovich Alexey (University of Paris–Sorbonne, France) Chayanov in France

Sanjeev Amgalan (Tokyo University of international studies, Japan)
Chayanov in Japan

Vallet Guillaume (University of Grenoble, France) Swiss industrialization and peasantry in Chayanov period

Merl Stephan (Bielefeld University, Germany) Agricultural cooperatives in Germany and in Russia (1870-2020): The preconditions for working successfully under changing economic demands

Fitzé Eliane (Universität Freiburg, Switzerland) “The Third Rome will be a Rome of cooperatives”: Contextualizing Chayanov’s “The Story of the Hairdresser’s Doll” (1918)

Shirokostup Olga (Longridge Sigma, Moscow) Reflections of a cultural worker on a peasant utopia by A.V. Chayanov: a cultural project of rural utopia of the future in Russia in the context of the modern cultural situation

Natalia V. Mikhalenko (Gorky Institute of World Literature of the Russian Academy of Sciences) Modeling the past and the future in the works of A.V. Chayanov (philosophy and literature)

Wegren Stephen (Southern Methodist University, USA) Prospects for sustainable agriculture in Russia

В программе указано московское время. Пожалуйста, учитывайте разницу во времени с вашим часовым поясом.

All times are Moscow time (GMT +2). Please draw your attention to correct arrangements. Use

<https://www.timeanddate.com/time/zone/russia/moscow>

23 октября 2020 года

10.00 – 13.00. Секция 2. Школа Чаянова: современность и проекты сельского развития

Гайсин Рафкат Сахиевич (Российский государственный аграрный университет – Московская сельскохозяйственная академия им. К.А. Тимирязева) Содержание и значение теории трудопотребительского баланса А.В. Чаянова

Куракин Александр Александрович (РАНХиГС при Президенте РФ) Аграрный вопрос и развитие сельского хозяйства: Чаянов и современная Россия

Иванова Елена Игоревна (РГГУ) Социально-демографическая структура современного села: тенденции и актуальные проблемы управления

Фадеева Ольга Петровна (Институт экономики и организации промышленного производства Сибирского отделения РАН) Аграрная политика в локальных контекстах

Виноградский Валерий Георгиевич (РАНХиГС при Президенте РФ) Деревня: феноменологические дистанции «удостоверяющего усмотрения»

Виноградская Ольга Яковлевна (РАНХиГС при Президенте РФ) «Усредненность» сельской повседневности: «одинокость» сельчан и бывших горожан

Карпов Анатолий Евгеньевич (Владимирский государственный университет им. А.Г. и Н.Г. Столетовых) К вопросу об экономической составляющей родового поместья

Божков Олег Борисович (Социологический институт РАН, Санкт-

October 23, 2020

10.00 – 13.00 Section 2. Chayanov School: modernity and rural development projects

Gaisin Rafkat (Russian State Agrarian University – Moscow Agricultural Academy im. K. A. Timiryazev) Content and significance of the theory of Chayanov's labor-consumption balance

Kurakin Alexander (RANEPA)

Agrarian question and development of agriculture: Chayanov and modern Russia

Ivanova Elena (RSUH) Socio-demographic structure of modern rural areas: trends and current management issues

Fadeeva Olga (Institute of Economics and Industrial Production Organization, Siberian branch of the Russian Academy of Sciences) agricultural policy in local contexts

Vinogradsky Valery (RANEPA)

Village: phenomenological distances of "certifying discretion"

Vinogradskaya Olga (RANEPA)

"Averageness" of rural everyday life: "loneliness" of the residents and former residents

Karpov Anatoly (Vladimir State University named after A. G. and N. G. Stoletov) To the question of the economic component of the family estate

Bozhkov Oleg (Sociological Institute of the Russian Academy of Sciences, Saint Petersburg)

В программе указано московское время. Пожалуйста, учитывайте разницу во времени с вашим часовым поясом.

All times are Moscow time (GMT +2). Please draw your attention to correct arrangements. Use

<https://www.timeanddate.com/time/zone/russia/moscow>

Петербург) Фермерский негромкий патриотизм

Гусаков Тимур Юрьевич (РАНХиГС при Президенте РФ)

Крестьянство и фермерство в современном Крыму

Полещук Илья Константинович (РАНХиГС при Президенте РФ)

Домохозяйства кубанской станицы: постсоветская эволюция

Троцук Ирина Владимировна (Чаяновский исследовательский центр

МВШСЭН, РАНХиГС при Президенте РФ) Поколенческие

траектории сохранения сельской предпринимательской инициативы

Ким Чан Чжин (Университет Сангконгхоу, Сеул, Корея)

Обновление корейского кооперативного движения и его вклад в глобальное развитие кооперации

13:00-14:00: Обед

14:00 – 17:00. Круглый стол памяти Теодора Шанина

Шула Рамон (Университет Хартфордшира, Великобритания)

Вступительное слово

Бернстайн Генри (Университет Лондона, Великобритания) Шанин, Чаянов и крестьяноведение в России и не только

Гаррисон Марк (Университет Уорвика, Великобритания) Спор с

Теодором Шаниным в 1970е годы о динамике российского

крестьянского общества

Пэллот Джудит (Оксфордский университет, Великобритания)

Шанин и крестьянское общество: От дифференциации к различиям

Холл Рут, Боавентура Монжани (Институт бедности, земли и аграрных исследований Западно-Капского Университета, Южная Африка) «Крестьянский» Маркс, который верил в политическое

Farmer's quiet patriotism

Gusakov Timur (RANEPA)

Peasantry and farming in contemporary Crimea

Poleshchuk Ilya (RANEPA)

Households in Kuban stanitsa: post-Soviet evolution

Trotsuk Irina (Chayanov Research Center, MSSSES, RANEPA)

Generational trajectories of preserving rural entrepreneurial initiative

Kim ChangJin (Sungkonghoe University, Seoul, Korea) Innovation of the

Korean cooperative movement and its contribution to the global cooperative movement

13:00-14:00: Lunch

14:00 – 17:00. Round table in memory of Theodore Shanin

Shula Ramon (University of Hertfordshire, UK) Opening the round table

Bernstein Henry (University of London, UK) Shanin, Chayanov and peasant studies of Russia and beyond

Harrison Mark (University of Warwick, UK) About the dispute with Teodor Shanin in the mid-1970s about the dynamics of Russian peasant society

Pallot Judith (Oxford University, UK) Shanin and peasant society: From differentiation to difference

Hall Ruth, Boaventura Monjane (Institute for Poverty, Land and Agrarian Studies (PLAAS) at the University of the Western Cape, South

В программе указано московское время. Пожалуйста, учитывайте разницу во времени с вашим часовым поясом.

All times are Moscow time (GMT +2). Please draw your attention to correct arrangements. Use

<https://www.timeanddate.com/time/zone/russia/moscow>

действие сельского населения: Профессор Теодор Шанин (1930-2020)

Берелович Алексей (Университет Париж–Сорбонна, Франция)

Радаев Вадим Валерьевич (Высшая школа экономики)

Кондрашин Виктор Викторович (Институт российской истории РАН)

Алексеев Александр Иванович (МГУ им. М.В. Ломоносова)

Полян Павел Маркович (Институт географии РАН)

Гордон Александр Владимирович (ИНИОН РАН)

Виноградский Валерий Георгиевич (РАНХиГС при Президенте РФ)

Фадеева Ольга Петровна (Институт экономики и организации промышленного производства Сибирского отделения РАН)

Штейнберг Илья Ефимович (Институт социологии РАН)

Рогозин Дмитрий Михайлович (РАНХиГС при Президенте РФ)

17:30-18:00. Подведение итогов конференции

Africa) The ‘peasantist’ Marxist who believed in the political agency of rural people: Prof. Teodor Shanin (1930-2020)

Berelovich Alexey (University Of Paris–Sorbonne, France)

Radaev Vadim (Higher school of Economics)

Kondrashin Viktor (Institute of Russian history, Russian Academy of Sciences)

Alekseyev Alexander (Lomonosov Moscow State University)

Polyan Pavel (Institute of Geography of the Russian Academy of Sciences)

Gordon Alexander (INION RAS)

Vinogradsky Valery (RANEPA)

Fadeeva Olga (Institute of Economics and Industrial Production and Organization, Siberian branch of the Russian Academy of Sciences)

Steinberg Ilya (Institute of Sociology, Russian Academy of Sciences)

Rogozin Dmitry (RANEPA)

17:30-18:00. Summing up the conference results

В программе указано московское время. Пожалуйста, учитывайте разницу во времени с вашим часовым поясом.

All times are Moscow time (GMT +2). Please draw your attention to correct arrangements. Use

<https://www.timeanddate.com/time/zone/russia/moscow>